

Medio	EL MERCURIO CUERPO C
Fecha	06/09/2016
Mención	Universidades que tuvieron movilizaciones critican violencia en los planteles. Mención a la UAH.

Tras la funa al rector de la U. Alberto Hurtado: Universidades que tuvieron movilizaciones critican la violencia en los planteles

Autoridades académicas dicen que la desconfianza y los déficit de participación están detrás de estos hechos.

C. SAID

Las movilizaciones estudiantiles por demandas internas no son exclusivas de la U. Alberto Hurtado, donde la semana pasada hubo una "funa" contra el rector Eduardo Silva, en protesta contra la suspensión de alumnos que tuvieron bajas evaluaciones tras la toma.

Este año, ha habido otras instituciones con paros y ocupación de sedes. Y aunque no tuvieron la violencia del caso anterior, sus rectores solidarizan con su par jesuita y llaman a que los jóvenes no se envuelvan en este tipo de situaciones.

Ese es el caso de la U. Central, que estuvo en toma durante varias semanas por demandas del alumnado, como el congelamiento de la matrícula. El rector Santiago González dijo que en su plantel son "críticos absolutos de la violencia dentro de las universidades", pues ahí debe primar "la intelectualidad, la discusión y el análisis".

La autoridad argumentó que "los jóvenes deben entender que la educación superior se da en marcos mínimos, porque formamos profesionales, y ellos deben dar garantía de que cumplirán bien con su labor".

González aseguró que este año "felizmente" no hubo destrozos en la toma, los que a su juicio ocurren cuando "hay un nivel de angustia, desesperación y desconfianza con el sistema tan grande, que se cometen actos irracionales".

La U. Academia de Humanismo Cristiano estuvo en toma en julio, y en una ocasión Carabineros tuvo que entrar al recinto, cuando un grupo de estudiantes lanzó bombas molotov a la calle.

El rector Pablo Venegas valoró que los estudiantes planteen sus ideas sobre cómo debe ser la educación, porque "eso ha llevado incluso a reorientar muchas políticas educacionales". Pero también advierte que "hay formas y formas de expresar un deseo, de cómo se expresa eso, y no estoy de acuerdo con que se

use la violencia para eso".

En la misma línea de González, Venegas consideró que cuando existen hechos de violencia, es porque responden "a una falta de visión de cómo expresarse democráticamente, expresan déficit de la democracia en la forma de participación".

Ambos rectores asistieron ayer a la Comisión de Educación de la Cámara, para hablar de la reforma. Y ahí también

estuvo el rector de la U. Alberto Hurtado, quien resaltó la defensa que ha recibido de sus pares, la que —dijo— es también una defensa a la autonomía institucional.

"Los estudiantes pedían que suspendiera las decisiones de los comités curriculares y de sus académicos, y eso es romper con la autonomía de cada carrera para determinar cuáles son los requisitos de aprobación y la autonomía del proceso que aún está en curso. No tiene que ver con la movilización estudiantil, de la cual apoyo muchos puntos", sostuvo Silva.



RAZONES.— Santiago González y Pablo Venegas (izq. y der.), creen que la desconfianza y la falta de participación están tras la violencia.

Atraso en el pago del "aporte de gratuidad" de los planteles

Durante la sesión de ayer, el rector de la U. Alberto Hurtado, Eduardo Silva, dijo que es necesario que se den las condiciones para acceder a la gratuidad sin que se ponga el riesgo al proyecto educativo. Y agregó que el Ministerio de Educación no ha pagado el "aporte de gratuidad", que es complementario a los aranceles por los alumnos que estudian gratis.

Alejandra Contreras, jefa de Educación Superior del Mineduc, explicó que hubo asignación del beneficio de gratuidad hasta el 30 de junio, y "eso ha hecho que los trámites (de asignación de recursos) hayan sido un poco más lentos de lo que teníamos previsto", considerando además que es primera vez que se aplica la política. Sin embargo, sostuvo que el desfase sería de un mes, y que el decreto respectivo está en la Contraloría.

PROTESTA
Estudiantes de la U. Alberto Hurtado llegaron al ex Congreso, donde ayer estuvo el rector.

